

## ABSTRAK

**Irwan Nuryawan**, NIM 023201 Skripsi : Hubungan Antara Dukungan Formal Dan Informal Dengan Sikap Latihan Dan Penguasaan Teknik Dasar Permainan Bola Basket Di Klub Scorpio Bandung". Program Studi Ilmu Keolahragaan Fakultas Pendidikan Olahraga dan Kesehatan Universitas Pendidikan Indonesia, Tahun 2007. Pembimbing I Drs. Sucipto, M.Kes dan Pembimbing II Drs. Enjang Rahmat.

Banyak pemain bola basket yang berprestasi namun untuk meraih prestasi yang terbaik diperlukan dukungan sosial dari berbagai pihak. Dukungan tersebut berasal dari dukungan formal dan dukungan informal. Dukungan formal lahir dari lembaga dalam hal ini adalah sekolah dan klub yang diikuti oleh anak, sedangkan dukungan informal lahir dari peran keluarga sebagai awal pembentukan sikap anak. Kedua dukungan tersebut akan berpengaruh terhadap sikap latihan siswa dan penguasaan teknik dasar dalam permainan bola basket. Latihan tidak akan dilakukan dengan sepenuh hati, apabila keempat aspek tersebut yaitu dukungan formal, dukungan informal, sikap latihan dan penguasaan teknik dasar bola basket tidak diaplikasikan dalam latihan karena keempat aspek tersebut merupakan sistem yang tidak bisa dipisahkan satu sama lain

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendapatkan informasi dan penjelasan mengenai hubungan dukungan formal dan informal dengan sikap latihan dan penguasaan teknik dasar bola basket peserta klub bola basket Scorpio Bandung.

Alat ukur yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan angket mengenai dukungan formal dan informal dengan sikap latihan dan tes penguasaan teknik dasar bola basket. Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif.

Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh anggota klub bola basket Scorpio Bandung. Sedangkan sampelnya peserta klub bola basket Scorpio Bandung sebanyak 20 orang dengan jumlah sampel laki-laki sebanyak 10 orang dan sampel perempuan sebanyak 10 orang.

Dari hasil angket sikap latihan diperoleh skor 2459 dengan rata-rata 122.95, simpangan baku 22.94 dan angket dukungan formal dan informal diperoleh skor 2109 dengan rata-rata 105.45, simpangan baku 23.28 serta tes penguasaan teknik dasar bola basket diperoleh skor 1229 dengan rata-rata 61.45 dan simpangan baku 18.53. Hasil uji normalitas sikap latihan dengan menggunakan uji Chi Kuadrat adalah  $\chi^2_{hitung} 2.10$  dan  $\chi^2_{tabel}$  dengan dk (5-3) dan  $\alpha = 0.05 = 3.84$  karena  $\chi^2_{hitung} < \chi^2_{tabel}$  artinya diterima maka kesimpulannya normal. Sedangkan dukungan formal dan informal  $\chi^2_{hitung} 1.30$  dan  $\chi^2_{tabel}$  dengan dk (5-3) dan  $\alpha = 0.05 = 5.99$  kesimpulannya normal. Dan tes penguasaan teknik dasar bola basket menggunakan uji Liliefors, didapat  $Lo_{hitung} 0.1891 < Lo$

tabel 0.1900 kesimpulannya normal. Lalu hasil uji homogenitas dengan menggunakan uji Barlett diperoleh  $\chi^2_{hitung} = 1.97$  dan  $\chi^2_{tabel} = \chi^2_{0.05 (19,19)} = 10.1$  kesimpulannya homogen. Pengujian hipotesis pada taraf  $\alpha = 0.05$  untuk dukungan formal dan informal terhadap sikap latihan dan penguasaan teknik dasar bola basket diperoleh  $F_{sign\ hitung} (22.74) > F_{sign\ tabel} (8.69)$  artinya signifikan.

Dari hasil penelitian sesuai dengan permasalahan penelitian diperoleh kesimpulan bahwa terdapat hubungan yang signifikan antara dukungan informal dan informal dengan sikap latihan dan penguasaan teknik dasar bola basket..



## KATA PENGANTAR

Dengan memanjatkan puji dan syukur Ke-Hadirat Illahi Rabbi yang telah memberikan rahmat, hidayah dan karunia-Nya, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Dengan menempuh perjuangan yang panjang akhirnya penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini yang berjudul **“Hubungan Antara Dukungan Formal Dan Informal Dengan Sikap Latihan Dan Penguasaan Teknik Dasar Permainan Bola Basket Di Klub Scorpio Bandung”**, yang merupakan salah satu persyaratan akhir yang harus ditempuh demi memperoleh gelar Sarjana S-1 Non Kependidikan di Program Studi Ilmu Keolahragaan dan Fakultas Pendidikan Olahraga dan Kesehatan Universitas Pendidikan Indonesia.

Selesainya penyusunan skripsi ini bukan merupakan akhir dari suatu perjuangan tapi masih banyak lagi perjuangan yang di tempuh setelah lulus nanti dan dengan selesainya penyusunan skripsi ini penulis menyadari masih banyak sekali kekurangannya, baik dalam hal penulisan, pemakaian bahasa maupun dalam kelengkapan isinya, sehingga jauh sekali untuk mendekati nilai sempurna, hal ini tiada lain karena keterbasan kemampuan dan pengetahuan penulis.

Pada kesempatan ini, perkenankan penulis untuk menyampaikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan dan dorongan dalam menyelesaikan skripsi ini, kepada yang terhormat :

1. Bapak Dr. H. Amung Ma'mun, M.Pd, selaku Dekan FPOK Universitas Pendidikan Indonesia Yang telah memberikan ijin dan bantuan penelitian sehingga penelitian ini dapat berjalan dengan lancar.

2. Bapak Yudha Munajat Saputra, Drs.H.,M.Ed selaku Ketua Program Studi Ilmu Keolahragaan FPOK Universitas Pendidikan Indonesia yang telah mendorong penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Drs. Sucipto. M. Kes. selaku Pembimbing I yang telah membimbing, memberikan arahan dan bantuannya, serta mendorong penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Drs. Enjang Rahmat, selaku Pembimbing II yang telah membimbing, mendorong dan memberikan bantuan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
5. Ibu Dra. Lilis Komariyah M.Pd, selaku pembimbing akademik yang telah membimbing penulis selama menuntut ilmu di FPOK.
6. Seluruh Dosen Fakultas Pendidikan Olahraga dan Kesehatan yang telah memberikan bekal ilmu kepada penulis selama kuliah.
7. Seluruh karyawan dan karyawanati FPOK Universitas Pendidikan Indonesia yang telah membantu penulis selama menimba ilmu di FPOK Universitas Pendidikan Indonesia ini.
8. Dosen, Karyawan dan Mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia yang telah meluangkan waktunya untuk kelancaran dalam penelitian.
9. Pengurus dan Pimpinan Klub Scorpio Bandung yang telah membantu penulis dalam mengambil sampel penelitian dalam menyusun skripsi.
10. Mama, Bapak, kakak, serta keluarga yang telah memberikan dorongan baik berupa moril maupun materil serta doa restunya kepada penulis selama menimba ilmu di FPOK Universitas Pendidikan Indonesia.

11. Almarhumah Hj L'ah Masriah yang selalu Mendorong semasa hidupnya agar penulis selalu berada di jalan Alloh SWT, dan selalu memotivasi penulis dalam menyelesaikan studi dan skripsi. semoga Alloh menempatkan beliau sebagai ahli surga Amiin !!!
12. Keluarga yang ada berada di komp selapa POLRI Jakarta (Mama Dhea makasih yach!), De Ryan di Tangerang, Karawang, Bandung, Dan Garut di yang telah membantu dalam segala hal.
13. Keluarga Bapak Danu di komp cibolerang (Ibu Danu, T'Iyan, T'Ini, T'El, T'Iya, Ardha dan anak Pak danu yang paling cantik Lisna Restiani.
14. Cici Daneci, Yudi Wahyudi, Moh Noor, Mirza, Husen (Buruan Bereskeun skripsi!!!) Agus, Sandi, Iman.. semua rekan-rekan seperjuangan IKOR 2002. serta angkatan 2004 yang saya banggakan.
15. Teman-teman Vorc'x Garut juga anak-anak kost Apotek Cidurian, serta semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu-persatu.

Penulis panjatkan doa semoga Allah SWT memberikan imbalan yang setimpal dan berlipat ganda atas segala bantuan semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini.

Akhirnya semoga skripsi ini ada kegunaan dan manfaatnya, khususnya bagi penulis, pembaca dan siapa saja yang memerlukannya.

Bandung, Agustus 2007

Penulis

